

暖かくなりましたが、緊急事態宣言で外出もままならずお疲れもあろうかとは思いますが、国土交通省より建設業者団体の長宛の通知が 4 月 20 日に出ています。“新型コロナウイルス感染症への対応について” 内閣総理大臣より新型インフルエンザ等対策特別措置法に基づく緊急事態措置の対象が全国に拡大されたことを踏まえ、基本的対処方針における事業継続の考え方、感染拡大防止策の徹底、下請負人への配慮、事業者への支援措置等につき下記のとおり案内がありました。1.基本的対処方針における事業継続の考え方について 2.施工中の工事等における感染拡大防止策の徹底 3.下請負人への配慮及び元請負人と下請負人との間の取引の適正化について 4.建設業に係る金融支援事業の活用について 5.新型コロナウイルス感染症で影響を受ける事業者への支援措置 皆さま体調管理にはお気をつけください。中村
<https://www.meti.go.jp/covid-19/pdf/pamphlet.pdf>

国外の実務経験を、技術検定の受検資格として認定します

国土交通省は、建設工事に従事する技術者の技術の向上を図ることを目的として、建設業法第 27 条の規定に基づき技術検定を行っています。技術検定に合格すると「技士」の称号を称することができます。

I 国外の実務経験を、技術検定の受検資格として認定します

技術検定試験の受検には、受検者の学歴に応じて所定の実務経験を有している必要があります。これまで受検資格として認められる実務経験は日本国内での経験が必要としていましたが、国外の建設工事に関する実務経験も受検資格として認めることとし、手続きを定めました。令和 2 年 4 月より申請の受付を開始しました。なお、国外の実務経験を受検資格として技術検定試験を受検するには、受検申請の前に国土交通省へ申請し、大臣認定書の交付を受ける必要があります。申請に必要な書類や申請様式については下記の国土交通省のホームページでご確認下さい。

【注意点】

- 受検申請前に予め国土交通省へ申請し、認定書の交付を受ける必要があります。
- 申請の内容によっては審査に相当な期間が掛かる場合がありますので、余裕を持って申請をして下さい。
- 外国語の書類については、和訳（公証手続を経たもの）が必要です。
- 審査の結果、技術検定の受検資格が認められないことがあります。
- 申請手続を円滑に行うためにも、申請書類を事前に確認しますので、書類準備後、申請前にお問い合わせください。

II 外国人でも受検しやすいよう、試験問題にふりがなを付します

日本語を母語としない方でも受検しやすいように、令和 3 年度試験より、全ての技術検定の試験問題に使用されている漢字にふりがなを付します。（一部の種目では、令和 2 年度からふりがな付きの試験問題で行います）

国土交通省 土地建設産業局 建設業課

TEL 03-5253-8111（代表）03-5253-8277（夜間直通） FAX 03-5253-1553

企画専門官（内線 24-743） 技術検定係長（内線 24-744）

URL http://www.mlit.go.jp/totikensangyo/const/totikensangyo_const_tk1_000055.html（山中、中山、森）

知っちょい得

遺留分減殺請求の結果発生する権利が金銭債権となったため、受贈者は事業承継のために遺贈した不動産や株式等の財産はそのまま子等の法定相続人に対する金銭の支払いをすればよいことになりました。そして、改正法によれば受遺者又は受贈者からの申出により金銭による返還の期限の許与が出来ることになっていきますので、支払うためにある程度の時間を得ることも可能になっています。このように改正法下の事業承継を考えた場合にはこれまで以上に遺贈する資産をどうするか（遺留分の金額が増えないように事業継続に不要な資産は遺贈しない等）、発生する遺留分の金額、遺留分の支払い方法（一定額を預金等で保管する、引き継いだ事業による一定期間の収益で支払う等）を検討した上で遺言を作成することが重要になっています（続く）。 弁護士 渋谷和洋

建設業 Q&A

Q. 『板金屋根工事』を行うには「板金工事業」「屋根工事業」どちらの業種が必要なの？

A. 瓦、スレート、金属薄板については、屋根をふく材料の別を示したものにすぎず、また、これら以外の材料による屋根ふき工事も多いことから、これらを含めて「屋根ふき工事」となります。したがって『板金屋根工事』も「板金工事業」ではなく「屋根工事業」に該当することになります。「板金工事業」は板金加工取付や建築物の内外装として板金をはり付ける工事をいい、建築物の外壁へのカラー鉄板鉄板張付け工事や厨房の天井へのステンレス板張付け工事等があげられます。 (森)

玉ねぎ

1 年中見かける野菜ですが、元々の旬は 5 月～6 月頃だといわれています。玉ねぎは肥大した鱗茎を食用にする野菜で、辛み品種と甘み品種がありますが、一般によく出回っているのは辛み品種です。ピリッとした特有の刺激は揮発性の硫化アリルによるもので、調理中に涙が出るのもこの揮発成分が目の粘膜を刺激するからです。熱を加えると刺激成分はなくなります。この硫化アリルには善玉コレステロールを増やし、悪玉コレステロールを減らす働きがあります。ねぎ類に共通して含まれるアリシンという香り成分はウイルスから体を守りビタミン B1 の吸収を高めます。切つてすぐ調理せず、20 分くらい空気にさらすと、血液サラサラ効果が高まるそうです。 (森)